

## Vierter Abschnitt.

### Helden der neuesten Zeit.

Mit der großen französischen Revolution, die im Jahre 1789 ausbrach, und nicht nur in Frankreich, sondern fast in ganz Europa im Staats- und Völkerverleben die wichtigsten Veränderungen hervorbrachte, und durch ihre gewaltigen Ereignisse selbst auf ferne Erdtheile einen mächtigen Einfluß äußerte, beginnt die neueste Epoche der Geschichte, nicht minder reich, als die übrigen, an großen und berühmten Männern. Ehe wir jedoch den größten derselben in der nächsten Darstellung kennen lernen, wird es zum besseren Verständnisse seiner Thaten und Schicksale nicht unersprießlich sein, einige prüfende Blicke auf den Beginn und den Fortgang der französischen Revolution selbst zu werfen.

Die Ruhmbegierde und Herrschsucht mehrerer französischen Könige, die durch die Waffen, wie durch die Arglist der Staatskunst ihr Ländergebiet zu vergrößern strebten, und unter welchen Ludwig XIV. oben an steht, hatten Frankreich in eine Reihe von Kriegen verwickelt, deren ungeheure Kosten die Kraft des Landes erschöpften und das Volk, namentlich die Ackerbau und Gewerbe treibenden Classen, in den tiefsten Abgrund bürgerlichen Elends stürzten, welches nicht wenig durch die bevorrechteten Stände des Adels und der Geistlichkeit erhöht wurde. Ludwig XVI., welcher im Jah-